



**¡Este picor es horrible!**

Indudablemente es muy desagradable tener que rascarse continuamente. Este molesto picor desaparece rápidamente mediante las fricciones de **Mitigal „Bayer“**

La eficacia del Mitigal en toda clase de picor cutáneo, así como en todas las enfermedades parasitarias de la piel (especialmente en la sarna) ha sido confirmada por los médicos. Pida Vd. uno de los interesantes folletos explicativos que se reparten en todas las farmacias.

**¡Use Vd. también Mitigal!**

## Comentario

### La labor de la Diputación en 1926

y IV.

Prosiguiendo el estudio de la Memoria del Secretario de la Diputación con referencia a la labor de aquel organismo en el año 1926, nos corresponde hoy examinarla en relación con el ramo de Sanidad y establecimientos benéficos.

En el ramo de Sanidad la Diputación se hizo cargo del material obtenido por la disolución de la Mancomunidad consistente en un automóvil ambulancia; una estufa locomóvil tipo D.S.M.L. con dispositivo para duchas; una estufa locomóvil de vapor fluente; una potabilizadora de agua, locomóvil; un laboratorio ambulante, transportable; un pulverizador de 20 litros y dos de 10 litros; una encaladora y cuatro formógenos, designando personal técnico y auxiliar para el funcionamiento de dicho material. Además la Diputación preparó la organización del Instituto provincial de Higiene prevenido por la ley y redactó su reglamento. Por fin se practicaron algunos servicios de conducción de enfermos y se concedieron subvenciones para obras sanitarias a los Ayuntamientos que lo solicitaron.

En el Hospital provincial se aceptó el servicio de radiografía y radioterapia

ofrecido por un facultativo de la capital; se acordó la inversión de un legado para proceder a la pavimentación por mosaico de las dependencias del establecimiento, adquisición de somniers camas y otras importantes mejoras que no se especifican. Se reformó el local destinado a operados y a la reconstrucción del tejado y desvan del edificio; se adquirieron diversos aparatos entre ellos estufas y una caja para autopsias; se sustituyó la maquinaria del lavadero a vapor y planchado y se modernizaron gran parte de los retretes.

En la Casa de Misericordia se adquirieron colchones de lana y corcho; se ejecutaron obras en el departamento de lactancia, colocando nuevos cuartos de baño y se mejoraron parte de los retretes; se sustituyó el pavimento de cielos-rasos del piso alto para adaptarlo a nuevas necesidades; se organizaron los asilados componentes de la Banda y se acordó la creación de una sección de sordo mudos.

Referente a la Casa de Maternidad no se especifica en la Memoria cosa alguna.

En el Manicomio de Salt, se introdujeron reformas en las obras de construcción de los nuevos pabellones

en vias de terminación, tales como arrimaderos de azulejos blancos; se acordó la reforma de algunas pertenencias de los pabellones antiguos y reconstruyese la alambrada de cerca del establecimiento.

Termina la Memoria en este punto, haciendo un caluroso elogio de la acción constante y tutelar de la Comisión de señores Diputados.

Para dar cima al exámen de la Memoria, nos resta referirnos sucintamente a los acuerdos de la Diputación en el año 1926, de carácter general y diverso. En la Memoria se consignan 41 acuerdos, de los cuales siete se refieren a operaciones indispensables de liquidación del patrimonio de la extinguida Mancomunidad; nueve son acuerdos de adhesión, felicitación, etc. por hechos o sucesos felices del Estado; catorce se refieren a cuestiones de personal, organización de servicios nuevos, creación de plazas nuevas etc.; cuatro se refieren a relaciones con otras Diputaciones; tres a la intervención de la Diputación en el circuito especial de firmes, y los restantes son los siguientes: Dirigirse a las demás provincias catalanas para celebrar un convenio relativo a la circulación de automóviles por las vias provinciales, haciéndolo extensivo a los vehículos de tracción animal. Interesar del Ministerio de la Gobernación la recaudación de contribuciones de la provincia. Construir el Palacio de la Diputación en el solar que posee en la calle del Progreso y Avenida de 20 de junio, con entrada en el chaflan. Interesar al Ministro de la Gobernación el deseo de la Corporación de que se edifique un Sanatorio Marítimo en la Costa Brava.

Después de minuciosos datos acerca de la reorganización del Archivo, que no interesan a nuestros fines, termina la Memoria escrita por el Secretario de la Corporación, con lo cual termina asimismo nuestro objetivo.

(Prohibida la reproducción sin citar la procedencia).

= **Mecanografía.**—Se dan lecciones de escritura a maquina. Plaza San Francisco núm. 4, 2.º, 1.ª

# LA HERNIA

En todas sus diversidades es radicalmente suprimida en el adulto y curada en los niños y jóvenes, usando el conocido y científico **Aparato Herniario Orri F A J A S** especiales para combatir la **obesidad**, riñón caído, embazo, etc. — Consultas de información gratis.  
Horas de despacho de 10 a 1 y de 4 a 6

**MARIANO ORRI — CIRUJANO-HERNIÓLOGO — Practicante del Hospital Provincial**  
Plaza del Oli, núm. 6, 3.º — Junto a la iglesia del Carmen — G E R O N A

## :: NOTES ::

A l'entorn d'un tema frívol

Encara que el tema sembli massa frívol, no per això li manca un fons seriós, car tota cosa malgrat l'aparència pot ésser en definitiva objecte de reflexió i apte per oferir un ensenyament. D'altra part la vida no es pas un cementiri. Heus'haçt, il·legidor amic, unes reflexions a l'entorn del charleston i el tango argentí.

El que primer ens sobte es que el tango, continua senyorejant les costums malgrat que la moda excèntrica i estrafalaria del charleston regni amb un ver esclat de sobirania. Però observem la realitat atentament i veurem que el charleston ha estat imposat com una *boutade* com un esgarip d'una moda estúpida i avui sols frueix de l'anomenada amb que se l'ha voltat. No s'aguanta per si sol, devalla visiblement i sortosa, cau sense remissió entre les Parques de l'oblit: és que no té res a dintre; es que no pod sinó escandalitzar les ments selectes; és que té un alt contingut de ridícul que el corseca poc a poc. Això vol dir que el triomf veritat, no es un mer atzar, sinó que es una conseqüència, ço que vol dir, que el triomf veritable presuposa sempre alguna causalitat, algun mereixement.

Per contra el tango argentí s'aguanta i no sols s'aguanta sinó que exten el seu radi d'acció, conseguint ço que el seu company no ha aconseguit ni aconseguirà: reunir mitja dotzena, no més, de persones intel·ligents que es passin unes hores ocioses escoltant les modulacions d'un Spaventa, d'un Gardel, d'una Quiroga.

Es clar que si apliquem a la lletra musicada un xic d'atenció, convindrem que una cosa sense cap ni centre, mancada del més elemental sentit comú, no obstant que com batega en aquelles notes amb llurs evocacions d'un paisatge, d'una ànima, d'uns costums, que llunyans i tot, que exòtics i tot, ens porten un frec sentimental que ens ho fa pendre seriosament i amb una certa simpatia.

Aquesta és l'expressió d'un mèrit, de l'existència de quelcom que batega amb un ritme, amb una frissança, amb una sensació. El mèrit i el batec son el centre d'un cercle d'innombrables radis, que menen per les rutes indefinibles de la perpetuació, de l'emoció, del risc, de la gràcia, del record, de les mil i una espècies de vibracions que neixen de les coses...

No sabríem ésser més explícits.

Enemics de subtils mirarem de fer nos entendre pronunciant aquell «no sé qué», que precisa dintre una insuperable vaguetat, que difineix dintre una desconcertant indeterminació. En aquesta vaguetat, en aquesta indeterminació trobem la ratlla que separa els dos ballables, i que els distingeix més encara que el distint ritme, que les diferències de l'estrabòtica execució, que les folies que evocuen un i altre.

A més a més, escoltant tangos en la gramola, el nas entaire i el cigar fumant tot sol hem descobert el misteri de la formació de les llengües, que a copia de dotzenes d'anys, adquireixen mots propis, estructuren girs gramaticals, formen diccionaris i prosodies. I si no al temps, si es que en la vida de l'esperit poden interessar les misèries d'aquest món de mones.

PONS.

## DE TODAS PARTES

Nota del día

La «Gaceta» ha publicado el Reglamento de la futura Asamblea. Se trata de una ley adjetiva que no modifica en nada la estructura del nuevo organismo, bien definida en el decreto de convocatoria. Atendiéndonos a éste, sabemos que la Asamblea tiene mero carácter consultivo, sin facultades legislativas ni fiscalizadoras. Es un medio, no un fin; un medio, según se dice, para ir forjando el instrumento adecuado; un puente para llegar a una solución definitiva.

Queda, pues, consignado el carácter transitorio de la Asamblea. En lo que pudiéramos llamar su estatuto así se hace constar taxativamente. Acerca del particular no cabe, no puede haber duda alguna.

El Reglamento se ocupa de la apertura y constitución de la Asamblea; del presidente y de los secretarios; de las prerrogativas, obligaciones e incompatibilidades de los asambleístas; del funcionamiento de las sesiones; del trabajo de las comisiones; de las sesiones plenas y las discusiones; de las votaciones; de las tribunas y el orden en el salón de sesiones; del gobierno interior de la asamblea, y de las disposiciones transitorias.

La proposición de Paul Boncour

He aquí el análisis de la proposición de Paul Boncour sobre la seguridad y el desarme, que después de las modificaciones sufridas, lleva actualmente el título de Proposición alemana-francesa-holandesa.

La Asamblea se declara convencida de

que la condición principal del éxito de los trabajos a favor del desarme es que cada Estado asegure que no desea proceder sólo al cuidado de su seguridad por sus armamentos particulares y pueda reposar sobre la acción colectiva del organismo de la Sociedad de Naciones.

La Asamblea está convencida también de que las cargas que podrían resultar serán más fácilmente aceptadas por los Estados cuanto más repartidas estén entre las naciones y que las obligaciones particulares de los Estados hayan sido más netamente definidas y limitadas.

En consecuencia, la Asamblea recomienda el desarrollo progresivo del arbitraje por medio de acuerdos particulares o colectivos comprendiendo los acuerdos entre los Estados miembros o no de la Sociedad de Naciones y ruega al Consejo insista cerca de la Comisión Preparatoria del Desarme para que apresure la terminación de los trabajos técnicos y convoque sin tardanza la conferencia de limitación y reducción de los armamentos y dar a la Comisión preparatoria las instrucciones necesarias para la creación de un comité encargado de estudiar las medidas susceptibles de dar a todos los Estados garantías de arbitraje y seguridad necesarias, fijar el nivel de sus armamentos en las cifras más bajas en el contrato internacional del desarme.

Los legionarios americanos realizan un acto extraño

Ha causado una enorme sensación el hecho ocurrido en Verdun con motivo de un acto realizado por los legionarios americanos. Setecientos de éstos que habían sido invitados a un banquete oficial en el que tenía que hacer uso de la palabra el ex presidente señor Poincaré, durante el discurso de éste y cuando todavía no había llegado a la mitad de su parlamento, los legionarios se levantaron y abandonaron el local en que el acto se celebraba, diciendo que no habían ido a Verdun a oír discursos, sino a visitar los campos de batalla.

Como consecuencia de esta actitud, Poincaré se vió obligado a suspender su discurso.

**Bosch Masgrau J. M.º**  
**MÉDICO**

Expensionado del Hospital Clínico

Medicina General

Enfermedades del corazón y pulmones

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

CIUDADANOS, 6, 2.º

## Utilidad de la lectura de libros viejos

Para los que opinan que en los volúmenes antiguos apenas si puede encontrarse algo más que polilla, será interesante la información que publica el «Evening News» y que recogen muchos otros periódicos.

Un joven llamado Eugenio Lacosta, pidió en la Biblioteca Vaticana que se le dejase consultar un volumen del siglo XVIII. Se le entregó el libro que pedía y al hojearlo encontró un papel con la siguiente leyenda: «El que encuentre este papel que lo lleve a casa de mi notario y le ruegue que acuda a su registro L. I. número 162.» Seguí la dirección del notario y después la fecha: «Roma, 5 de febrero de 1784.»

El joven lector se guardó de dar entero crédito al papelito, mas impulsado por la curiosidad y quizás por algún presentimiento o por otras razones que no se declaran, se dirigió a casa del notario. Este, o, mejor dicho, los herederos de éste, puesto que no suponemos que el notario fuese el mismo del siglo XVIII, después de examinar el papel, entregaron al donante un cheque de ocho millones de libras.

La explicación es la que sigue, y de ella se desprende un argumento favorable a la gran importancia e influencia de la crítica. Parece que el libro donde el papel fué encontrado, tuvo pésima acogida por parte de los críticos, y el autor puso allí aquella nota para saber de manera indudable si alguien leía su volumen y en caso de que fuera así, premiar a ese alguien. Este ha tardado siglo y medio en llegar, pero no puede negarse que ha llegado en momento oportuno para él.

No se dice en la información si han aumentado mucho en la Biblioteca Vaticana los pedidos de libros del siglo XVIII.

## SASTRERIA PUNTONET

Participa a sus clientes y público en general, haber recibido un gran surtido de géneros de gusto selecto, para Otoño e Invierno. — Fino trabajo

PRECIOS LIMITADOS

Plaza Constitución, 5-1.º  
GERONA

## RICARDO SAGUER Y CANAL MÉDICO-OCULISTA

Consulta: de 9 a 1 y de 3 a 5  
Calle de Santa Eugenia números 4 y 6  
pico 1.º puerta 2.ª — Inmediata a la Plaza del Marqués de Camps

# GARAGE CALLICO

TELEFONOS: URBANO, NUM. 31 · INTERURBANO, 55

## Automóviles BUICK

AGENCIA

GERONA

JAIME I, NUM. 4

# HOTEL GRAN ORIENTAL

de FRANCISCO PERICH

## SAN HILARIO S A C I A L M

(GERONA)

50 espaciosas habitaciones, confort moderno. Agua corriente y fría. Cuarto de baño Luz eléctrica y timbres. Espléndido salón para fiestas.  
Abierto desde el 15 de mayo al 30 de octubre

## Boletín religioso

**SANTOS DE HOY.**—San Lino, papa y mártir, y Santa Tecla, virgen y protomártir, en Tarragona.

Misa propia de Santa Tecla, color en cecado, rito doble mayor.

**SANTOS DE MAÑANA.**—Nuestra Señora de las Mercedes, patrona del Obispado de Barcelona, y el Beato Dalmacio Moner, de Santa Coloma de Farnés.

Misa propia de Nuestra Señora, color blanco, rito doble mayor.

**CUARENTA HORAS.**—Continúan en la iglesia parroquial de San Félix (Capilla de la Pasión y Muerte), siendo las horas de exposición desde las ocho hasta las once y media de la mañana y por la tarde desde las cinco hasta las siete.

**HOY.**—En la iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores, a las once de la mañana y a las seis y cuarto de la noche, función de Congregación con exposición de S. D. M.

**MAÑANA.**—En la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores se celebrará la fiesta de la Virgen de la Merced con los cultos siguientes:

A las siete, siete y media y ocho, misa en su propio altar, siendo esta última de comunión general.

A las diez, oficio solemne.

A las once, misa rezada.

Por la tarde, a las siete, empezará la novena.

del último trozo de la de esta ciudad a Ripoll, comprendido desde el Coll d'en Caubet a Vallfogona, y a la que, partiendo de Olot, a de unir esta comarca con la de Vich cuya sección final, en la que está trabajando actualmente una numerosa brigada de obreros, va desde el Coll d'Uria al llano de Papelló, pasando por Coll de Condreu.

Con la terminación de esas carreteras y con las que ya de tiempo dispone, Olot disfrutará de una nutrida red de comunicaciones, que hará de la ciudad un importante centro de turismo.

—A pesar de lo desapacible del tiempo a «kermesse» organizada por la Junta del Ropero de Nuestra Señora del Turu, con objeto de allegar recursos destinados a sostener dicha benéfica institución, vióse muy visitada, recaudándose una importante cantidad de donativos.

—Con variados festejos, que se han visto muy concurridos, han celebrado su fiesta patronímica los vecinos del barrio de San Ferreol.

También se han visto favorecidos por numerosa concurrencia, las fiestas mayores de los inmediatos pueblos de San Esteban de Bas y Castellfuit de la Roca.

**SAN FELIU DE GUIXOLS.**—El martes a las once de la mañana fué encontrado muerto Miguel Marqués Rico, natural de Llagostera, de 62 años de edad. Seguidamente de que tuvo aviso se personó en dicho lugar el secretario del juzgado municipal, junto con el alguacil, haciendo conducir el cadáver del citado Marqués al hospital municipal.

—El domingo se celebró la travesía de puerto, consistiendo el recorrido en unos 700 metros. El tiempo y lo muy nublado que estaba el firmamento deslució algo lo

## De las Comarcas

**OLOT**—Ultimándose ya los trabajos de construcción de la carretera de Olot a Campodón, la cual supónese, se abrirá en breve al tránsito público, se está imprimiendo gran actividad a la explanación

# VINO SANTO

Deliciosa e insuper  
medicinal alca

**HY**

**NARBICIS**

able agua minero-  
lina de mesa

GERONA

## INTERNADO DE HERMANOS MARISTAS

Apartado 14 — Clavería 12 — Tel. 292

Colegio de planta nueva, grandes salones, terrazas y patios, capilla, cinematógrafo domina la ciudad y alrededores más allá de 50 km.

### Estudios del Bachillerato — Comercio y 1.<sup>a</sup> Enseñanza

El nuevo curso empezará: a) Para los alumnos que deben sufrir exámenes por Septiembre, el día 1 jueves b) Los de Comercio el 1.<sup>o</sup> Octubre. c) los de 1.<sup>a</sup> Enseñanza el 5 Septiembre

Para más detalles pídase el Prospecto Reglamento



**FÁBRICAS DE BARNICES  
ESMALTES, PINTURAS Y  
ALCANFOR SINTÉTICO**

**LA INDUSTRIAL RESINERA RUTH. S. A.**

Apartado 99

**SANTANDER**

(Filial de la Unión Resinera Española S. A.)

**Esmalte "CRISTALINO IRRSA" para  
interior y exterior**

**Barnices "TEMPEROL" para Ferrocarriles  
Carrocerías, Industria, etc.**

**Pinturas patente "CABO" para cascos  
de buques**

**Especialidades para la industria del Mueble**

fiesta, ya que fueron pocos los participantes. Ganó el primer lugar, después de una brillante carrera, el joven nadador José Ruscallea, quien hizo el recorrido en 13 minutos.

Dicho nadador del Club Natació Guixols participará también en la travesía del puerto de Barcelona.

Los lugares segundo y tercero se lo adjudicaron Ripoll y Corominas, en 13 m. 45 s. y 13 m. 55 s. respectivamente

—En el partido de fútbol celebrado entre la selección C. E. y D. A. y la U. S. Bisbalenca, ganaron los primeros por tres goals a cero.

**= DOCTOR A. RIERA I PAU. —**  
Medicina general. Teléfono. 480. Dimarts, Dijous i Dissabtes, de 10 i 1/2 a 12 i 1/2, a Girona, Carrer Nou del Teatre, 2, primer pis.  
Tots els dies de 9 a 10 Pont Major.

**AUTO**

**Erskine nuevo Sedan**

sin matricular ni estrenar

vendo por 9000 pesetas

Escribir a J. Lamarca

Cerdeña 213 — 2.<sup>o</sup> 2.<sup>a</sup> — BARCELONA

## NOTICIAS

Una densa niebla alta cubría el cielo al amanecer el día de ayer. El sol la disipó a media mañana, brillando luego con fuerza durante todo el día en una atmósfera cálida como en plena caudita.

A primera hora y por la noche se sentía mucha humedad.

El barómetro continúa indicando de depresión atmosférica.

En una de nuestras notas «De la calle» nos ocupamos tiempo atrás de la conveniencia de acabar con el abuso de los carteles y pesquines ensuciando las paredes, especialmente en determinadas esquinas. Ayer y anteayer pudimos observar que se dejaban limpios de carteles tales sitios y se señalaban en los más céntricos espacios regulares, seguramente para instalar carteleras, tal como en aquella nota solicitábamos.

Nos complace en hacer público el hecho, que responde a una mejora de civismo y buen gusto.

En breve darán principio en Silos los trabajos para la comprobación del Registro Fiscal de Edificios y solares de dicho término.

Dicen de Santa Coloma de Farnés que se trabaja con toda actividad en el puente que está construyendo sobre la riera mayor para que con motivo de la fiesta mayor pueda tener lugar el solemne acto de su bendición.

En Palafrugell, ha sido detenido José Soler Pérez, presunto autor del hurto de 500 pesetas a su vecino Juan Casanovas.

Desde hace varios días encuéntrase enfermo de gravedad en Barcelona, don Sebastián Comas Rizzo, yerno de nuestro amigo el Tesorero de Hacienda de esta provincia, don Adolfo Jaumeandreu.

Hacemos votos por el alivio del paciente.

Está expuesta en los escaparates de la Tintorería Francesa de la calle de Abeuradors, una rica bandera de la Sección de la Adoración Nocturna de Cassá de la Selva. Esta hará su próxima vigilia oficial solemne, la noche del 8 al 9 del próximo mes de octubre.

Ha sido convocada sesión extraordinaria del Pleno del Ayuntamiento de esta ciudad para el próximo domingo, a las doce y media de la mañana, con objeto de proceder a la designación de Compromisario para la elección del representante de los Ayuntamientos de la provincia en la Asamblea Nacional.

El capitán general de Cataluña señor Barrera, irá el próximo domingo a

Darnius donde pernoctará, estableciendo en aquella población su cuartel general en los días que duren las maniobras militares que han empezado.

— Ama de cría en buenas condiciones.— Razón: Bellaire, núm. 2, bajos.

Mañana, festividad de Ntra. Sra. de la Merced, se celebrará con toda solemnidad dicha fiesta, patrona del Hospital de villa de Torroella de Montgrí, prometiendo ser lucidísima, habiendo encomendado la junta de dicho establecimiento benéfico el pendón principal a don Francisco Lloret, siendo sus acompañantes los señores Luis Matas e Ignacio Capellá.

Después de la celebración de los actos propios religiosos, habrá pasacalles, sardanas y bailes por la noche.

Se ha dispuesto por real orden del ministerio del Trabajo que las Cámaras de la Propiedad Urbana activen cuanto sea posible la confección del censo provincial y para este efecto podrán destinar sobrantes de partidas de sus presupuestos corrientes o de presupuestos de años anteriores.

En el tren correo de Bilbao, fué detenido por indocumentado Juan del Corral Martín, de veintitrés años, soltero, natural de esta provincia.

Se ha remitido el siguiente telegrama al ministro de Hacienda:

Las Anónimas de las provincias catalanas con capital superior a quinientas mil pesetas dedicadas al transporte de personas en automóviles por carretera, se dirigen a V. M. suplicando se digno considerar su situación ante el impuesto de la patente de circulación que refunde la contribución; el descuento de ésta al liquidar e las utilidades será imposible en varios casos, resultando estar en situación desventajosa con respecto a las anónimas de igual capital dedicadas a otras industrias, incluso a los transportes por tracción animal; la ley de utilidades y decreto del 30 de Diciembre último las eximen de contribución y procede se desouente ésta al pagar la patente por razones de elemental justicia.— Queralt, por Hispano Igualadina; Balagué, por Ribot; Font y Artigas, de Palafrugell; Coromina, por Transportes Eléctricos Interurbanos de Bañolas; Guitart, por Transportes Eléctricos; Galtanegra, de Solsona; Oliveras, por Oliveras S. A., de Hospitalet.

La Cámara del Automóvil, de Cataluña, ha elevado razonada instancia al ministro de Hacienda, en el sentido indicado en el telegrama.

La propia Cámara se ha dirigido al señor Gobernador civil de esta provincia solicitando recuerde al Ayuntamiento de Figueras, la prohibición de percibir la tasa de parada de los automóviles a teor de la legislación vigente sobre la patente nacional de circulación que refunde todos arbitrios, tasas e impuestos municipales sobre los automóviles.

Un tren de la línea de M. Z. A. al llegar al kilómetro 175, en término municipal de Massanas, arrolló al vecino vecino de Santa Coloma de Farnés, Juan Carós Laporta, de sesenta y un años de edad, dejándolo destrozado.

Ha fallecido en Bâscara el médico don Juan Bramón y Gariga, que durante



**ACEITE DE RICINO**  
**GOLOSO**  
 PRODUCTO NACIONAL  
**EL MEJOR PURGANTE**  
 PERFUMADO A LA MENTA, ANIS, NARANJA Y SIN AROMA  
 DESPUES DE USARLO  
 QUEDA UN BONITO VASO DE CRISTAL  
 VENTA EN FARMACIAS Y CENTROS ESPECIFICOS

## ARROSSOS — OLISD'OLIVA COMERCIANTS — MAGATZEMISTES

Si voleu comprar bé, demaneu preus a la casa

### E. Fusté Forcadell

Plaça Catedral 2. Teléfon, 85      TORTOSA

unos 40 años ejerció su profesión en aquella villa y comarca

E. P. D.

Resueltas las reclamaciones presentadas entre las propuestas provisionales de destino en el Magisterio, correspondientes a los meses de abril y mayo últimos, se han confirmado en sus cargos los siguientes maestros de esta provincia: Don José Roches, para San Juan de Palamós; don Antonio Monclús, para la dirección de la graduada de Blanes; doña Rosa González, para San Juan las Fonts.

Ha sido detenido por la guardia municipal urbana Miguel García Santos, de 47 años, soltero, natural de Cartagena (Murcia) que en estado de embriaguez se insolentó con los guardias en la vía pública.

Por llevar excesiva carga, con peligro para los balcones de las calles de tránsito han sido denunciados por la guardia municipal urbana los autos camiones A. 2433 y B. 24.338 E. de San Laurent de Cerdans (Pirineos Orientales) Francia y Mataró (Barcelona) respectivamente.

Han sido expulsas por la guardia municipal cuatro caravanas de gitanos que habían acampado en la Dehesa.

Las calles Nueva del Teatro, Belliç y Auriga celebrará la fiesta de su patrona, Ntra. Sra. de la Merced, los días 24, 25 y 26 del actual.

Mañana, sábado, comenzará la fiesta con sardanas tarde y noche por la orquesta «Girona». El programa de las sardanas es el siguiente:

A las siete de la tarde; Poncelleta, (Mercader) y Maria (Bou). A las diez de la noche; Egarenca, (Serrat); Merceneta, (Bou); Amistat, (Rosell); La nit de Sant Joan, (Morera); Fidelitat, (Cantó), y Giuesta, (Bou).

El domingo día 25 a las diez, se celebrará un solemne oficio en la iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores. A las doce se bailarán sardanas; a las tres y media de la tarde concierto en el Ateneo Social Democrático; y a las seis y media sardanas, interpretando la cobla «Girona» las siguientes: Isabel, (Saderra); El Rabadà, (Mayral); Entremaliada, (Saló), y Angelina, (Bou).

Por la noche serenata y baile en el Ateneo Social Democrático.

El lunes, oficio de difuntos en sufragio de los vecinos fallecidos durante el año.

A las doce, dos sardanas; por la tarde, «taixina» en la Fuente del Rey, bailándose las sardanas. La mare cantora, (Bou), y Cant de maig, (Bou); y por la noche a las diez sardanas por la cobla «Girona» con el siguiente programa: Cançó d'amor i de guerra, (Martínez Valle); Revetlla, (Bou); Per tú ploro, (Ventura); Llevantina, (Bou); La festa major, (Morera), y Girona aimada, (Bou).

En Barcelona, donde residen, se han visto padres de un robusto niño, su primogénito, venido al mundo con toda felicidad, los esposos el doctor don Fernando Flaixat y doña María de las Mercedes Euseba. Nuestra más cordial enhorabuena.

Ha tomado posesión del cargo de P. Rector de la Santa Cueva de Manresa, el R. P. Alfonso Veray, de la Compañía de Jesús hasta el presente Superior de la Residencia de Palma de Mallorca.

El próximo domingo, a las once de la mañana tendrá lugar la bendición por el Ilmo. Sr. Obispo Dr. D. José Vila Martínez y con asistencia de las autoridades del Dispensario Antituberculoso provincial, dependiente del Real Patronato

# Enfermos del Estómago!

Vuestro único remedio es el **GASTRÓFILO** del Dr. **GREUS**. Curación rápida de todas las enfermedades del Estómago e Intestinos

**50 años de crecientes éxitos**

**Pidase en todas las Farmacias**

de la **Lucha Antituberculosa de España**, establecido en la calle de Figuerola.

Ha estado en San Juan de las Abadesas, el arquitecto jefe de Escuelas de la provincia, don Rafael Echevarría, junto con el contratista don Juan Riera Pallás verificándose las operaciones del replanteo, dándose comienzo con ello a las obras de construcción del Grupo Escolar, el proyecto del cual es debido al arquitecto don Jerónimo Martorell.

Han sido denunciadas al señor Gobernador civil, María Sanahuja Armenogol y Josefina Salanova Arriese, por escandaloso y faltas a la moral.

Por maltratar de palabra y amenazar da muerte a Concha Murtra Roca, ha sido denunciada al Juzgado municipal Antonia García.

El próximo domingo contendrán en amistoso partido el primer equipo de la U.D. Girona y el del Atlético de Sabadell.

Han desaparecido de su domicilio en Palafrugell Dolores Plana Vila de 67 años y María Jonama Plana de 12 y medio.

La dirección gerencia de la Sociedad de Autores Españoles, a nombrado a don Joaquín Vila Francas representante en Palau de Montagut.

## ACADÈMIA AGUILERA ( DIBUIX I PINTURA )

Clases de dibuix artístic i d'aplicació als Belles Oficis

**CLASSE ESPECIAL PER A SENYORETES**

Apertura de curs 10 d'Octubre de 1927

Es reben inscripcions de matrícula en els següents llocs:

Galeria Belles Oficis i casa Francesc Estruch, Plaça Constitució, núm. 11

*Para quedar satisfechos  
montad Neumáticos  
Dunlop.*

## BERNARDO ELCARTE

Especialista en enfermedades de la  
Garganta, Nariz y Oído

Rambla Pi y Margall, 12, Pral., 1.º

Consult. De 4 7

SOCIETAT ESPANOLA

## DUNLOP

MADRID

Claudio Coello, 106

BARCELONA

Buenos Aires, 18

## Callos?

No sufra V. de callos, juanetes, ojos de gallo y verrugas. Use V. el patentado

### UNGUENTO MAGICO

y en tres dias se verá V. libre de esta dolencias que le atormentan.

No admita V. más eallicida que el

UNGUENTO MAGICO

Farmacias y droguerías 1'50 ptas. Por correo 2 ptas.—Farmacia Puerto, Plaza San Ildefonso 5, Madrid.

## G A R A G E ADROHER HERMANOS

PLAZA DEL MARQUÉS DE CAMPS núm. 17

COCHES Y CAMIONETAS

## CHEVROLET

Concesionarios exclusivos para la provincia de Gerona de la General

Motors Peninsular S. A.

GERONA

Teléfono núm. 60